



El primer viaje jamonero a México

06.01.10 - 02:01 - RAFAEL VÍLCHEZ | MECINA BOMBARÓN.

5 votos

0 Comentarios | Comparte esta noticia »

Un investigador desvela el origen de la 'exportación' inaugural de piezas a América

El afamado producto de Mecina Bombarón fue llevado a Puebla ya en 1581

Juan González Blasco, profesor de la Universidad de Granada, escritor e investigador, ha hallado una curiosa carta compuesta por tres folios en el Archivo de Indias, fechada en marzo de 1581, en Puebla -México-. La misiva no tiene desperdicio y viene a arrojar luz sobre el primer viaje que los jamones de la Alpujarra hasta América. Puede decirse que fue el primer viaje jamonero a México.

En particular, la carta fue escrita por un alpujarreño, Sebastián Pliego, nacido en Yátor -anejo de Cádiar-, que la dirigió a su mujer, María Díaz, residente en el también municipio de la Alpujarra llamado por aquellos entonces Mecina del Buen Varón, y siglos después, Mecina Bombarón. En la carta, Sebastián le pide a su esposa como provisión de lujo tres jamones de tocino, de Mecina Bombarón, para la larga travesía atlántica que debía de hacer junto a su hermano y cuñado.

Testimonio

Según González Blasco, «la carta manuscrita es un bello testimonio epistolado de un alpujarreño, de un trovero, el primero que conocemos, un hombre establecido en América, que escribe a su esposa residente en la metrópolis, en su Alpujarra, con la tentativa de invitarle a ella y a más familiares al tránsito de ultramar. La carta configura la vida espiritual y material y nos permite entrar en las coordenadas culturales, sociales, económicas y religiosas de este gran hombre llamado Sebastián Pliego. La misiva también nos proporciona noticias del viaje, medidas que hay que adoptar antes y durante la travesía atlántica y los encargos que este emigrante efectúa a los suyos como las provisiones de los ya legendarios o míticos jamones de la Alpujarra, llamados en aquella época xamones de tocino», aclara.

En la carta, Sebastián solicita a su esposa que en Sevilla meta en el barco doce botijas de agua, un quintal de bizcocho para cada miembro de la familia, un quintal de pasas, tres jamones de tocino, almendras, azúcar, una arroba de pescado o un celemín de garbanzos.

Asimismo, le indica a su mujer que en Sevilla compre una olla de alambre, platos y escudillas, un hervidor, dos arrobas de vino y otras dos de vinagre, una arroba de aceite, «y más lo que vuestra voluntad fuere. Compra dos arcas para echar todo lo que habéis de comer, u os lo hurtarán todo, y para que os durmáis encima, y no durmáis sola, sino con mis hermanos, que para todos habrá», señala.

Pliego, invita también a su esposa a vender las posesiones y suerte, y a que compre y lleve una buena saya de palmilla de Baeza, unas medias de agujas, bastante lino, un taleguillo de romero y espliego y varias imágenes religiosas. También le dice a su mujer que vaya acompañada por su hermano y cuñado.

[Cuenta AZUL de iBanesto, alta remuneración con total disponibilidad](#)

[Club hoyvino.com: descubre los mejores VINOS + regalo](#)

[Cuenta NARANJA de ING DIRECT 3% TAE los 4 primeros meses](#)

TAGS RELACIONADOS

primer, viaje, jamonero, mexico

5 votos

0 Comentarios | Comparte esta noticia »

Opina

Aprovecha las ventajas de ser un usuario registrado y **Regístrate** Para realizar un comentario con tu perfil, primero debes identificarte: **Login**. También puedes escribir un comentario sin tener perfil:

1 2



Título. Carta manuscrita de Sebastián Pliego a su esposa. Salta a la vista la extrema dificultad en desentrañar su contenido, dadas las características del texto. :: R. V.

BUSCAR EN IDEAL.ES

LO MÁS LEIDO

El fin de la era del Shawarma en Pedro ...
 Condenados por atrincherarse armados en...
 Gúejar pide zona catastrófica...
 El PP tiene problemas para cerrar su nu...
 Activada la alerta naranja por nevadas ...
 Desaparecidos sin rastro... pero no olv...
 La luz de Hendrix se apaga...
 Los desprendimientos de rocas tras el t...
 Cinco carreteras de la provincia afecta...
 Albuñol apuesta por un gran paseo para ...
 Drácula no era tan malo...
 «Cuba patrocina el terrorismo»...

LO MÁS COMENTADO

LO ÚLTIMO DE IDEAL



VIDEOS DE GRANADA

más videos [+]

NOTICIAS

Cabalgata de los Reyes Magos